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Abstract (en)
A bracelet fastening consisting of a base plate (1) and two upper plates (2) which are pivoted to its ends and clip into position against the base plate.
The clip mechanism comprises raised tongues (4, 5) in pairs on the base plate and forks (6) on the upper plates which engage with them. Each of
the forks has two branches with curved tips (9, 10) which pass between the ends of a pair of tongues and clip in place beneath them. Both base and
upper plates are made from metal strip with the tongues and forks cut out of them.

Abstract (fr)
Le fermoir pour bracelet est du type à boucle déployante comportant une lame de base (1) sur laquelle est susceptible de se rabattre au moins une
lame pivotante (2). Un système de crantage bloque les lames l'une sur l'autre. Le système de crantage consiste en deux languettes (4, 5) levées
dans la lame de base (1) et en une fourche (6) en forme de diapason pratiquée dans la lame pivotante (2), cette fourche présentant deux branches
(7, 8) dont les extrémités (9, 10) sont recourbées, ces extrémités étant arrangées pour venir se cranter sur les languettes levées dans la lame de
base. Le fermoir peut équiper avantageusement un bracelet de montre. <IMAGE>
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